

Le Journal du Fort de BRON

Boite 74 Square Grinna Maison des Sociétés 69500 BRON

4^{ème} ANNÉE, No 6

MARS 1997

Association du Fort de BRON

15 Ans déjà
15 Ans déjà

SOMMAIRE

- Page 1/2
Editorial du Président
Laurent DÉSCHAMPS
- Page 3
Les Travaux du Fort
Serge BRAINE
Le nerf de la Guerre
Bernard SANDOZ
Suivez le(s) Guide(s)
Georges DUMOULIN
- Page 4
Journée Travaux
Serge Braine
Appel aux Adhérents
Magdeleine EYMERÉ
- Page 5
Une Histoire d'Amour
Raymonde GROLLE
Le Plaisir des Visites
Roger Thomas
- Page 6
Journée des Adhérents
Reservation du repas
- Conception Edition
Rainer PLASSE
- Impression
Service Reprographique
de la Ville de Bron

Afin de rester impartial les
textes insérés dans ce Journal
n'engagent que leurs auteurs.

26 AVRIL 1997

Editorial du Président

Après les 120 Ans du Fort l'an dernier, 1997 marquera le quinzisième anniversaire de notre Association.

Au fil des jours et des préoccupations de chacun nous avons failli l'oublier et c'eût été dommage.

Cela me permet de revenir sur l'état d'esprit de ceux qui en furent à l'origine d'autant que nombre d'entre eux oeuvrèrent avec discrétion.

Nous voulions préserver un site admirable tant dans ses abords que son architecture militaire. La cession des 17 ha par l'Etat à la COURLY ouvrait des possibilités de << récupération de cet espace par les Brondillants >>.

Que nous soyons militants associatifs ou des élus municipaux nous partageons le même enthousiasme.

C'est ce dernier qui facilita la mise à disposition du site au bénéfice de la Commune (la COURLY restant propriétaire) puis la Convention passée entre la Ville et notre Association.

Ô certes rien de comparable entre cette dernière et les occupants d'autres équipements publics.

L'Association du Fort reste toujours faite de militants bénévoles que seule leur passion pour ce site - **et son histoire** - motivent.



DEPUIS 15 Ans l'AMITIE A
PERMIS LA PROTECTION
LA VALORISATION
du FORT DE BRON

C'est bien pourquoi notre détermination reste aussi grande quant à la volonté de voir notre Fort reconnu comme patrimoine de la Ville.

à convenu d'une manifestation de Printemps

C'EST LA PRIORITE DES PRIORITES

**LE 26 AVRIL
DE 14 H A 18 H**

Nous nous étions félicités qu'en 1994 le Conseil Municipal ait fait sienne cette proposition en demandant l'inscription au préinventaire des monuments historiques.

Hélas - et quel que soit notre jugement personnel sur ces carences - plus personne n'ignore que les crédits de l'Etat à cette composante des dépenses culturelles stagnent et qu'une partie des crédits 1996 ont été gelés.

Dans ce contexte nous apprécions que le Maire ait pris en compte notre demande de relance des Pouvoirs Publics (lettre du 05/02/1997)

Certains Brondillants viennent de manifester leur souhait de soutenir notre action en la matière. Les démarches de la Ville comme les nôtres ne peuvent que sortir renforcées de ce soutien dont le caractère tardif trouble pourtant certains.

Revenons au quinzième anniversaire et à des préoccupations plus urgentes.

En effet et en complémentarité de notre initiative de fin septembre 1996 (car les « 3 jours de septembre dernier ne peuvent demeurer sans lendemain ») le C.A de notre Association

**DECOUVERTE
du Fort en**

**V.T.T.
V.T.C.**

Facilité par l'assèchement des Fossés EST un circuit intéressant a pu être tracé avec la participation de la section **CYCLO** de l'**Amicale Laïque** qui nous apportera son aide technique et surtout son expérience à l'organisation.

Ainsi sera-t-il possible à des nouveaux visiteurs de découvrir des aspects insolites du Fort.

Et les mordus du V.T.T., du V.T.C. (acteurs comme spectateurs) étant de nouveaux découvreurs du Fort ne devraient pas manquer d'avoir envie de revenir pour accéder aux lieux cachés lors de nos visites mensuelles.

Loin de s'opposer, une large ouverture au public non initié et des visites très ciblées sont complémentaires, surtout si nos adhérents sont présents et nombreux pour susciter la

curiosité.

Raison de plus pour y être, et participer à l'organisation

En vue de préparer cette dernière, une journée retrouvaille.

TRAVAUX

est prévue
**samedi
5 Avril à 9h**

D'ici là notre C.A. aura rediscuté du prolongement du 26 par une journée conviviale pour le dimanche 27 qui commencerait vers 11h30.

Un article de ce journal y revient.

Je ne conclurai pas sans rappeler que la **Biennale** déroulera son spectacle du 12 juin au 2 Août.

Roméo et Juliette

attireront plusieurs milliers de spectateurs et là encore réfléchissons comment faire en sorte d'en obtenir un report?

**Laurent
DESCHAMPS**

15 Ans déjà
15 Ans déjà

Les Travaux au FORT

Je profite de l'édition du journal pour remercier les adhérents qui ont soutenu ma candidature au poste des travaux du Fort. Poste que j'occupe depuis huit ans. Connaissant le Fort comme ma poche: d'Est en Ouest et du Nord au Sud.

L'équipe des travaux se compose de moi-même et de

- André Brochand
- Paul Courtais
- Georges Dumoulin

Travaux à réaliser par la Municipalité

Avec mes camarades nous nous retrouvons au Fort, que nous parcourons sur toute sa surface pour décider en fonction des urgences.

Ces questions sont mises à l'ordre du jour du Conseil d'Administration, puis débattues, commentées et envoyées à la Mairie et au service compétent une fois par an (Voir page 4)

Travaux à réaliser par les adhérents

Tous les mercredis après-midi mon équipe et moi-même, nous nous occupons de tous les petits travaux d'entretien, de restauration, et de mise en valeur

(suite page 4)

Le Nerf de la Guerre

Depuis les dernières élections du bureau, j'ai été élu Trésorier en remplacement de Raphaël PALLAS à qui je rends hommage pour le travail qu'il a effectué durant son mandat.

Vous savez que toute association ne fonctionne qu'avec les cotisations de ses adhérents, aussi je me permets de rappeler à ceux qui ne sont pas à jour de régulariser leur situation.

Veillez donc m'envoyer la somme de 50F par personne, par tous moyens à votre convenance, libellé: « Association du Fort de Bron »

à l'adresse suivante: **Monsieur Bernard SANDOZ**
Impasse Gustave Moreau
69720 Saint Bonnet de Mure

Merci d'avance

Suivez le(s) Guide(s)

Depuis près de 13 ans les mêmes guides assurent l'accompagnement des visiteurs du Fort de Bron, le 1er dimanche de chaque mois ou les jours de semaine. Ils essayent de faire partager leur enthousiasme en faisant visiter les endroits les plus beaux, les plus inattendus du Fort.

Certains comme moi, aspirent à une « retraite du bénévole » bien méritée et souhaitent ardemment de nouvelles vocations.

J'en appelle à une relève effective par de plus jeunes adhérents ou membres du C.A.

Une amorce se fait jour avec Serge, Franck et Paul.

Si certains pensent, comme moi il y a 12 ans, je suis trop timide, je ne saurai pas assurer une visite suffisamment commentée historiquement, architecturalement, même militairement.

Je les rassure, pris par la passion du sujet, on oublie sa timidité

J'aimerais savoir convaincre nos adhérents de nous rejoindre.

Nous leur assurerons une formation qui leur permettra de faire face à toutes questions même les plus insidieuses émanant d'un public chevronné.

Ils recevront les astuces de la part de gens de métier, casernier, officier ayant commandé au Fort, de Jean-François BRUNET par ses recherches sur les fortifications Séré de Rivières, par Raphaël PALLAS qui compléta ces informations, par le Colonel BARDE qui a fait une étude sur le Fort de Bron.

A bientôt et n'ayez pas peur d'être trop nombreux pour assurer la relève et la continuité des visites.

Merci de vous faire connaître.

Georges
DUMOULIN

Les Travaux au Fort

Bureau du 04/03/97

Comme chaque année l'Association a remis à la Ville une liste de travaux, qu'elle souhaiterait voir traiter en 1997 au Fort de Bron

- 1 Assèchement du fossé Nord,
- 2 Alimentation électrique de la nouvelle salle mise à la disposition de l'Association cour des Parados,
- 3 Pose de fenêtres et volets dans la dite salle,
- 4 Joint de ciment sur margelle au-dessus de la salle Séré de Rivières et Porche d'entrée,
- 5 Remise en état de la passerelle du ravelin et peinture,
- 6 Remise en état du mur lézardé fossé COURLY au-dessus du contre fossé sud, remise en état de la sortie de secours derrière le mur de contre escarpe,
- 7 Pose de deux serrures sur retour d'aile sur les portillons donnant à hauteur des escaliers sortie de secours,
- 8 Boucher le trou de la bombe entrée du magasin à poudre nord,
- 9 Témoin de fissure Cour du Cavalier dernier pilier à gauche

Serge
BRAINE

Journée Travaux pour les 15 Ans



Le 5 Avril 1997

Rendez-vous à 9 h au Fort (pour le café et le vin blanc, avant l'action)
pour une journée petits travaux: entretien, nettoyage

15 Ans déjà
15 Ans déjà



Pour le quinzième anniversaire de l'Association du Fort de Bron nous envisageons d'organiser une exposition.

Pour cela nous recherchons tous documents anciens, photos, articles de journaux concernant

- Le Fort
- L'association
- Les Fortifications de Lyon

Si dans vos archives vous avez des documents datant du début du siècle ou fin du 19^{ème} siècle nous serions ravis (ces documents vous seront restitués)

Merci à toutes et à tous de contribuer à cette « expo ».

Magdeleine EYMERÉ

Pour 1997 débroussaillage du chemin de ronde, nouveau parcours qui sera ouvert à la visite aux adhérents, puis aux visiteurs «petite histoire de ce chemin de ronde, il servait à la défense reliant les emplacements d'une quinzaine de batteries de canons du nord au sud »

Ce parcours servira pour le 15ème anniversaire de l'association le 26 avril pour le passage des V.T.T et des V.T.C

Le dimanche 27 Avril ce passage pourra être visité par les adhérents.

Je rappelle que les adhérents qui ne peuvent venir aux visites du 1er dimanche du mois, nous avons des guides qui assurent ces visites en semaine par petits groupes.

Beaucoup de petits travaux sont prévus et à réaliser cette année dans le cadre de mise en valeur du Fort.

Les volontaires qui voudraient donner un petit coup de main seront les bienvenus, s'ils nous rejoignent.

Serge
BRAINE

ADDER-MACTOCHETS

Une Histoire d'Amour

Il a bien fière allure ce vieux monsieur de 120 ans, solidement campé dans la verdure parlant du passé et interpellant l'avenir avec la force et la sérénité d'un sage.

Nous nous sentons un peu ses enfants, nous les adhérents de l'association et comme une grande famille respectueuse autour d'un patriarche, nous nous mobilisons sans cesse pour le protéger, le faire connaître.

Alors, même si cette obstination ressemble beaucoup à de l'amour ne pouvons nous pas penser que c'est un peu vrai puisqu'il a tout pour l'inspirer?

Raymonde GROLLE

Le Plaisir des Visites

Depuis la Création des visites, je participe aux visites mensuelles et visites demandées toujours avec un grand intérêt. Le plus ancien Brondillant que je suis, constate avec joie l'attachement des visiteurs pour cette tranche du patrimoine de Bron. Leur nombre croissant, le suivi de chaque visite et les questions posées en fin de visite me conforte dans ma qualité d'accueil et donc ma prestation. Ce sont pour moi de réels moments de convivialité, d'enrichissement de contact humain.

Je constate malheureusement que si le nombre de visiteurs augmente il n'en est pas de même pour les guides, qui depuis de nombreuses années assurent avec moi cette tâche.

Merci à toutes et à tous, je compte bien poursuivre ma tâche, en aidant à former de nouveaux guides.

Roger THOMAS